



Pemberian Obat Cacing dan Penyuntikan Vitamin Pada Ternak Sapi Desa Kawo

M. Haerul Irfan

Pendidikan Dokter Hewan, Fakultas Kedokteran Hewan
Universitas Pendidikan Mandalika
Email: mhaerulfan@gmail.com

Abstrak

Pelaksanaan kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pelayanan dan sosialisasi tentang Kesehatan hewan ternak, dan manajemen pemeliharaan ternak serta penanggulangan penyakit pada hewan ternak sehingga dapat meningkatkan produksi ternak dan menekan angka kerugian ekonomi peternak sapi. Metode yang dilakukan adalah dengan pemberian obat dan vaksin secara langsung terhadap ternak sapi. Untuk mengatasi permasalahan yang terjadi di desa kawo, kecamatan pujut, kabupaten Lombok tengah, salah satu pemecah masalah yang dilakukan yaitu dengan meningkatkan manajemen pemeliharaan ternak sapi dan meningkatkan kesehatan ternak sapi sehingga masyarakat di desa tersebut tidak mengalami kerugian. Peningkatan pemeliharaan ternak sapi dan kesehatan ternak sapi dapat dilakukan dengan melakukan pelayanan kesehatan.

Kata Kunci

Pemberian Obat Cacing,
Vitamin, Sapi

Pendahuluan

Desa kawo merupakan wilayah perdesaan yang memiliki potensi sumber daya alam yang berkelanjutan dan maju, desa ini berlokasi di kecamatan Pujut kabupaten Lombok Tengah. Desa kawo memiliki jumlah penduduk yang berkisar 10.842 jiwa, masyarakat yang ada di desa Pengembur ini sebagian besar bermayoritas sebagai petani, adapun musim tanam yang ada yakni satu kali musim yaitu saat musim tahun atau penghujan. Masyarakat desa kawo hanya dapat bercocok tanam hanya satu kali saja dikarenakan kawasan ini tidak ada sumber mata air yang dapat dimanfaatkan, daerah ini termasuk daerah yang panas/kekeringan karena terletak di kawasan dataran tinggi, masyarakat disini selain bekerja sebagai petani masyarakat disini juga bekerja sebagai peternak.

Usaha yang dimiliki desa yaitu usaha penanaman tembakau, jagung, ini menjadi potensi unggulan karena. Seiring berjalannya waktu, pendapatan hasil petani, usaha pertanian dan peternakan di Desa Pengembur semakin maju. Masyarakat Desa kawo menggantungkan hidup dari sektor pertanian, selain itu dari sektor peternakan dengan jenis ternak peliharaan seperti; sapi, babi, unggas dan lain lain. Sistem berusaha ternak yang dilakukan masyarakat masih bersifat tradisional, karena usaha ini diposisikan sebagai usaha sampingan.

Beberapa kendala yang kami hadapi selama kegiatan pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah kurangnya pemahaman masyarakat tentang cara memelihara kesehatan hewan dan ada beberapa peternak yang tidak bisa hadir karena ada kegiatan upacara adat di desa tersebut di desa tersebut namun memberikan kepercayaan kepada ketua kelompok ternak. dan pada saat diskusi kami juga menyarankan kepada peternak agar menghubungi dokter hewan terdekat selain itu juga kami menjelaskan kepada petani untuk memberikan pakan yang lebih banyak dan kualitas pakan di tingkatkan. Desa Kawo merupakan desa yang bisa dibilang desa yang masih dalam proses pengembangan baik dari segi sarana dan



prasarananya, Terutama dari segi peternakan . Di Desa Kawo dari segi sarana dan prasarana manajemen peternakan masih terbilang minim sekali. Namun peternak sapi di Desa Kawo, Kec pujut,Lombok Tengah baik itu kelompok beternak maupun perindividu masih banyak mengalami kendala dalam mengembangkan ternak sapi. Kendala yang di hadapi antara lain dari aspek penyakit di samping karena manajemen yang kurang memadai. Masyarakat belum begitu menguasai masalah Kesehatan dan pengetahuan tentang beternak sapi yang baik sehingga terjadi penurunan produksi yang tentunya dapat mengakibatkan terjadinya kerugian ekonomi yang sangat besar.Usaha-usaha untuk menjaga Kesehatan hewan sangat di perlukan dan bahkan suatu keharusan karena dapat meningkatkan dengan menerapkan manajemen Kesehatan kelompok ternak.

Metode Pengabdian

Untuk mengatasi permasalahan yang terjadi di desa kawo,kecamatan pujut,kabupaten lombok tengah,salah satu pemecah masalah yang dilakukan yaitu dengan meningkatkan manajemen pemeliharaan ternak sapi dan meningkatkan kesehatan ternak sapi sehingga masyarakat di desa tersebut tidak mengalami kerugian . Peningkatan pemeliharaan ternak sapi dan kesehatan ternak sapi dapat dilakukan dengan melakukan pelayanan kesehatan.

1. Sasaran strategi

Sasaran kegiatan pengabdian yaitu ternak sapi yang berada di desa kawo kecamatan pujut kabupaten Lombok tengah dengan pemberian berupa pelayanan Kesehatan berupa pemberian vitamin, obat cacing dan penanganan luka terhadap sapi yang sakit.

2. Metode dan lokasi kegiatan

Kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan bentuk pelayanan Kesehatan ternak sapi di desa kawo kecamatan pujut Lombok tengah, berupa pemberian obat cacing dan vitamin.Terhadap ternak yang sehat dan melakukan pengobatan terhadap ternak yang sakit, serta diskusi dengan peternak arti penting memelihara Kesehatan ternak.Kegiatan pengabdian ini dilakukan pada hari senin, 10 oktober 2022.

Hasil dan Pembahasan

Keberhasilan kegiatan pengabdian ini di evaluasi melalui respon masyarakat yang sangat baik. Para peternak sangat antusias mengikuti kegiatan pengabdian ini dan mereka berharap kegiatan pengabdian ini dapat dilakukan kembali di desa kawo dengan rutin.Hal yang mendorong kegiatan ini adalah adanya respon dan antusias masyarakat yang tinggi dan mengikuti kegiatan ini karena mereka belum memahami bagaimana cara memelihara kesehatan ternak mereka dengan baik sehingga mereka sangat berharap kegiatan ini berjalan dengan baik di desa tersebut. Melalui kegiatan yang di laksanakan mahasiswa KKN-T Desa Kawo dapat membantu masyarakat yang terlibat dalam program KKN-T yang telah di buat oleh mahasiswa KKN-T , salah satu program yang di buat oleh mahasiswa KKN-T pemberian injeksi vitamin dan obat cacing pada ternak sapi, program tersebut sangat bermanfaat bagi peternak khususnya di Desa Kawo.



Gambar: Pemberian Obat dan Vitamin Pada Sapi

Sehingga dengan masalah tersebut saya selaku peserta KKN mengambil suatu kesimpulan, bagaimana menjaga Kesehatan ternak dan manajemen beternak di Desa Kawo lebih baik. Sehingga dengan pelayanan Kesehatan hewan. Beberapa kendala yang kami hadapi selama kegiatan pelaksanaan kegiatan pengabdian ini adalah kurangnya pemahaman masyarakat tentang cara memelihara kesehatan hewan berdasarkan uraian diatas saya mengangkat solusi yg berkaitan dengan program studi/SKS yang saya tempuh adalah masalah untuk mengatasi masalah yang terjadi di desa kawo kec pujut, kab Lombok tengah, salah satu pemecahan masalah yang dapat dilakukan yaitu dengan meningkatkan penerapan manajemen pemeliharaan ternak sapi dan meningkatkan Kesehatan ternak sapi. Sehingga masyarakat di desa tersebut tidak mengalami kerugian. Peningkatan pemeliharaan ternak sapi dan Kesehatan ternak sapi dapat dilakukan dengan melakukan pelayanan Kesehatan hewan. Sehingga timbul lah beberapa solusi dan pelaksanaan pelayanan kesehatan sebagaiberikut :

1. Pemberian vitamin pada hewan ternak sangat penting mengingat kesehatan dan kelangsungan hidup ternak pada kebanyakan makhluk hidup tidak lepas dari keberadaan vitamin di dalam tubuh. Beberapa fungsi vitamin pada ternak antara lain yaitu untuk mempertahankan serta meningkatkan kekuatan tubuh . beberpa fungsi vitamin pada ternak antara lain yaitu untuk mempertahankan kekuatan tubuh serta beberpa untuk meningkatkan kesehatan ternak terutama saat berproduksi. Vitamin yang diberikan pada pelayanan kesehatan ini vitamin B COMPLEX.
2. Di berikan obat cacing merupakan obat cacing sapi yang paling banyak digunakan oleh perternak penggunaannya adalah dengan cara dilarutkan pada air minum atau ransum yang akan diberikan dan dosis disesuaikan dengan berat badan sapi. Tujuan dari pemberian obat cacing ini adalah untuk membasmi cacing yang terdapat dalam saluran pencernaan.
- 3.

Kesimpulan

Penulis menyimpulkan bahwa kegiatan KKN yang bekerjasama dengan pejabat dan mitra daerah penulis mendapatkan permasalahan para peternak yang harus segera di carikan solusi. Pemberian vitamin dan obat cacing digunakan sebagai pencegahan dan pengebotan terhadap inveksi cacing saluran pencernaan yang di sebabkan oleh cacing gelang, cacing cambuk, cacing kait, dan cacing pita serta sebagai kontrol terhadap giardiasis. Jumlah hewan sapi yang



dilayani pada pelaksanaan ini sebanyak 24 ekor sapi pemberian vitamin dan obat cacing Pelayanan Kesehatan hewan ternak berupa pemberian vitamin dan obat cacing.

Saran

Terimah kasih kami ucapkan kepada LPPM UNDIKMA yang telah mendanai kegiatan pengabdian ini sesuai dengan surat perjanjian penugasan dalam rangka pelaksana pengabdian KKN tahun 2022. Terimakasih juga kami ucapkan kepada peternak desa kawo kecamatan pujuk kabupaten lombok tengah serta kepada pihak -pihak yang telah membantu kegiatan pengabdian ini. Dari berbagai uraian penulis mengharapkan dukungan dari semua kalangan civitas akademik maupun masyarakat agar dapat menumbuh kembangkan kerjasama dalam menyelesaikan setiap permasalahan yang ada dengan tetap mengedepankan kepentingan bersama dan orang banyak. Mengingat kesadaran peternak yang masih rendah maka kita selaku civitas akademik maupun aparat lingkungan yang lain bisa meningkatkan kesadaran peternak untuk memberikan vitamin dan obat cacing pada ternaknya.

Daftar Pustaka

- Buku Panduan, 2022, *KKN Tematik Merdeka Belajar, Kampus Merdeka (KKN-MBKM UNDIKMA)*
- Desa Kawo. *Profil desa Kawo*. Desa Kawo : Desa Kawo Pujut.
- Hobri, d. (2018). *Senang belajar matematika*. Jakarta: Pusat Kurikulum Dan Pembakuan, Balitbang, Kemendikbud